



MUSÉE du  
MONTRÉAL  
JUIF

Organisation : Le Musée du Montréal juif

Poste : Chercheur(euse) associé(e)

Endroit : Montréal, Qc

Date de début : 13 mai 2024

Compensation : 18,00 \$/heure

Engagement : 35 heures/semaine

Date limite de dépôt des demandes : 2 avril 2024

Le Musée du Montréal juif, un espace qui permet au public d'établir des liens avec la communauté juive de Montréal, de partager son patrimoine riche et divers, et de créer de nouvelles expériences culturelles est à la recherche de plusieurs étudiant(e)s qualifié(e)s pour rejoindre son équipe en tant que Chercheur(euse) associé(e). Ce programme, qui débutera le 13 mai et se poursuivra se poursuivra tout au long de l'été, est conçu pour aider les étudiants universitaires intéressés par une carrière dans les musées à acquérir les compétences dont ils ont besoin pour travailler avec succès dans les secteurs de la culture et du patrimoine. Les participants acquerront une expérience professionnelle en matière d'éducation muséale publique, de culture immatérielle, et d'interprétation de recherches primaires et d'histoires orales, en anglais et/ou en français.

Les responsabilités incluent:

- S'engager dans la recherche, incluant la recherche d'archives, la recherche d'histoire orale, ainsi que la recherche de sources secondaires ;
- Aide à la rédaction et à la création de livres de référence pour mettre à jour les visites historiques à pied de notre musée et créer de nouvelles visites guidées et expériences patrimoniales ;
- Participer à des séminaires hebdomadaires conçus pour approfondir les connaissances des participants sur le patrimoine culturel canadien et juif et les pratiques muséales contemporaines.
- Possibilité d'apprendre et de diriger des visites historiques à pied.

Le/la candidat(e) idéal(e) sera enthousiaste à l'idée d'entreprendre des recherches originales sur des domaines insuffisamment étudiés de l'histoire du Canada, s'intéressera à l'exploration et à la facilitation du dialogue interculturel, et voudra élargir l'accès des Canadiens à la culture et au patrimoine. Les candidats doivent avoir de solides compétences en recherche et en rédaction et une formation en sciences humaines ou sociales, la préférence étant accordée aux étudiants qui poursuivent des études universitaires ou qui ont un intérêt manifeste ou une formation en muséologie ou en conservation, en histoire, en histoire de l'art, en histoire publique, en anthropologie, en études canadiennes, en études québécoises ou en études juives.



MUSÉE du  
MONTRÉAL  
JUIF

En raison du lieu et des responsabilités du programme, les candidats doivent parler et écrire couramment le français ou l'anglais, avec des compétences au moins intermédiaires dans l'autre langue.

Les candidats retenus devront faire preuve d'une aptitude à la recherche culturelle et historique. Les candidats doivent également faire preuve d'un grand sens du professionnalisme, de diplomatie, de gestion du temps et de curiosité. Les meilleurs candidats seront ceux qui sont enthousiastes à l'idée de s'engager dans des opportunités d'apprentissage et qui sont désireux d'en apprendre davantage sur les sujets suivants:

- la culture, l'histoire ou le patrimoine juifs
- l'urbanisme et l'architecture
- le patrimoine alimentaire immatériel
- l'histoire civile et politique du début du 20e siècle,
- littérature,
- histoire des immigrants,
- histoires sous-représentées,
- pratiques muséales contemporaines

Les personnes intéressées peuvent postuler directement auprès du Musée juif de Montréal en envoyant par courriel un CV, une lettre de présentation, un relevé de notes non officiel et un échantillon d'écriture à [emplois-jobs@imjm.ca](mailto:emplois-jobs@imjm.ca) avec l'objet "Chercheur(euse) associé(e)". Les candidatures doivent être envoyées au plus tard **le 2 avril 2024 à 17h00 (HNE)**.

*Le Musée juif de Montréal s'engage à être un espace inclusif et encourage les candidatures de tous, y compris, mais sans s'y limiter, les femmes, les peuples autochtones, les minorités visibles, les personnes handicapées et les personnes de toutes les identités sexuelles et de genre.*



MUSÉE du  
MONTRÉAL  
JUIF

**Organization:** The Museum of Jewish Montreal

**Job Title:** Research Fellow

**Location:** Montreal, QC

**Start Date:** Monday May 13, 2024

**Compensation:** \$18.00/hr

**Commitment:** 35 hours/week

**Application Due:** April 2, 2024 by 5pm EST

The Museum of Jewish Montreal—an innovative place to connect with Montreal’s diverse Jewish life and heritage through new cultural experiences—is seeking qualified students to join our team as Research Fellows. Beginning on May 13th, and running through the summer, the program is designed to help university students interested in pursuing museum careers acquire the skills they need to work successfully in the cultural and heritage sectors. Participants will gain professional experience in researching and updating historical walking tours, conducting primary and secondary research for future museum exhibitions and experience, and collecting oral histories.

Responsibilities will include:

- Engaging in research, including archival research, oral history research, as well as secondary source research;
- Writing and sourcebook creation assistance to update our Museum’s historical walking tours, and create new tours and heritage experiences;
- Engaging in weekly seminars designed to further participants’ knowledge of Canadian and Jewish cultural heritage and contemporary museum practices.
- Possibility of learning and leading historical walking tours.

The ideal candidate will be excited about the prospect of undertaking original research into under-examined portions of Canadian history, have an interest in exploring and facilitating intercultural dialogue, and have a desire to increase Canadians’ access to culture and heritage. Applicants must have strong research and writing skills and a background in humanities or social sciences, with preference given to students who are pursuing degrees or have a demonstrated interest or background in Museology or Curatorial Studies, History, Art History, Public History, Anthropology, Canadian Studies, Québec Studies, or Jewish Studies.

Because of the program’s location and responsibilities, applicants must be fluent in either French or English, and must possess at least intermediate capabilities in the other language.

Musée du Montréal juif  
5220 boul. Saint-Laurent, Montréal, QC, H2T 1S1 - (514) 840-9300  
<http://www.museemontrealjuif.ca>



MUSÉE du  
MONTRÉAL  
JUIF

Successful candidates will be able to demonstrate an aptitude for cultural and historical research. Candidates should also bring to the position a strong sense of professionalism, diplomacy, time-management, and curiosity. Strong candidates will be those who are excited to engage in learning opportunities, and eager to learn about the following:

- Jewish culture, history, or heritage
- Urbanism and architecture
- Intangible heritage food
- Early-20th century civil and political history,
- Literature,
- Immigrant histories,
- Under-represented histories,
- Contemporary museum practices

Interested individuals may apply directly to the Museum of Jewish Montreal by emailing a CV, cover letter, unofficial transcript, and writing sample to [emplois-jobs@imjm.ca](mailto:emplois-jobs@imjm.ca) with the subject of "Research Fellow Application." Applications are due **Tuesday April 2, 2024 at 5 PM EST.**

*The Museum of Jewish Montreal is committed to ensuring that we are an inclusive space and encourage applications from everyone, including but not limited to women, Indigenous peoples, visible minorities, people with disabilities, and persons of all sexual and gender identities.*